

Kantonale Turnveteranentagung

Würdige Turnveteranentagung in Wädenswil

Im Rahmen des 45. Kantonalturfestes in Wädenswil fand auch die Kantonale Turnveteranentagung statt. Über 1400 Veteranen und Gäste nahmen daran teil und bekräftigten damit ihre Verbundenheit mit den Aktiven und der Turnbewegung ganz allgemein.

Es gehört zu den schönen Traditionen, dass sich die Kantonalen Turnveteranen jeweils im Rahmen eines Turnfestes zu ihrer Jahrestagung treffen. So waren sie dieses Jahr in Wädenswil am 45. Kantonalturfest zu Gast.

Der weitaus grösste Teil reiste mit den öffentlichen Verkehrsmitteln an und vom Bahnhof Wädenswil aus wurden die Turnveteranen per Bus auf das Festgelände «Beichlen» weit oberhalb von Wädenswil gebracht. Angeführt von den Wädenswiler Tambouren marschierten die Ehrengäste, die Fahndelegation der organisierenden Vereine und der stolze Verbandsfähnrich ins grosse Festzelt ein, wo alsbald Kantonalobmann Hanspeter Frei die rund 1400 Veteranen und Gäste herzlich begrüßte. Die illustre Gästeschar wurde angeführt von Regierungsrat Ernst Stocker, Stadtpräsident Philipp Kutter, Esther Guyer, Geschäftsteilung des Kantonsrates und Nationalrat Jürg Stahl.

Mächtig erscholl zu Beginn der Tagung das Turnerlied angestimmt von Karl Bodmer.

Die statutarischen Geschäfte wurden in der Folge zügig abgewickelt. Die Grüße der Zürcher Regierung überbrachte Regierungsrat Ernst Stocker, der auch Ehrenpräsident des Organisationskomitees ist, fand doch das Fest buchstäblich vor seiner Haustüre statt. Er hob die Wichtigkeit der Freiwilligenarbeit hervor, wie sie auch an diesem Fest wieder bestens bewiesen wurde. Aber auch die Turnbewegung als eine der staatstragenden Säulen wusste er zu würdigen.

Auf sympathische Art stellte dann der Wädenswiler Stadtpräsident Philipp Kutter, an der «Pfnüselküste» wie er das linke Seeufer und damit die Lage von Wädenswil nannte, vor. Er zeigte sich beeindruckt von der grossen Bereitschaft weiter Bevölkerungskreise, sich aktiv am Turnfest zu beteiligen, standen doch für die Organisatoren rund 2000 Personen im Einsatz.



Die Wädenswiler-Tambouren mit den Fahndelegationen und Ehrengästen auf dem Weg zum Festzelt.

Grosszügige Veteranen

Über die Beschlüsse der kantonalen Obmännertagung in Fehraltorf orientierte sodann Marcel Girod. Die Veteranen hatten wiederum, vor allem für die Jugendarbeit im Kantonalturfverband, 11000 Franken gesprochen. Besondere Erwähnung fand aber die Revision der Satzungen, die es nun erlauben, dass die einzelnen Gruppen auch Turnerinnen in ihre Reihen aufnehmen können.

Kurt Menzi, Präsident des Zürcher Turnverband, überbrachte die Grüße und den Dank der Aktiven. Er zeigte sich erfreut über die Aufnahmemöglichkeit der Turnerinnen, seien sie doch im Turnverband schon lange integriert und vollwertige Mitglieder.



Rund 1400 Veteranen und Gäste nahmen an der Kantonalen Turnveteranentagung teil.

Ehrungen

Zu den besonderen Traktanden der Tagung gehören alljährlich die Ehrungen. Über 40 Veteranen mit 90 und mehr Jahren wurden besonders geehrt, unter ihnen als Tagungsaltester Max Trachsler (Veltheim) mit Jahrgang 1910.

Die besinnlichen Worte von Pfarrerin Udine Gellner leiteten über zur Ehrung der seit der letzten Tagung 202 verstorbenen Turnkameraden.

Nach dem Mittagessen boten die Organisatoren ein abwechslungsreiches Programm, eingeleitet durch einen überaus sehens- und hörensweisen Auftritt des Tambourenvereins. Aber auch die turnerischen Darbietungen, von der Gymnastik bis zum Barrenprogramm, standen auf einem erfreulichem Niveau.

Dann blieb den Veteranen noch genügend Zeit, die Einzelwettkämpfe auf dem grossen Festgelände zu verfolgen oder in einem der «Beizli» alte Kameradschaften neu aufleben zu lassen.

Text: René Lutz

Bilder: René Lutz / Fototeam KTF2011

Die wichtigsten «Amtsgeschäfte» im Überblick

- Mitgliederbestand per 31. Dezember 2010: 6547 (-146); fünf Regionen mit 144 Gruppen
- Vergabungen im letzten Jahr Fr. 11000.- (davon Fr. 7500.- an die Jugend)
- Vermögen 31. Dezember 2010: Fr. 35341.- (Rückgang: Fr. 3687.-)
- Mitgliederbeitrag unverändert bei Fr. 5.-
- Aufnahme von Veteraninnen in die kantonale Turnveteranen-Vereinigung: Nach einer sachlich geführten Diskussion stimmten die Delegierten einer Aufnahme auf kantonalen Ebene zu. Den fünf Regionen ist die Einführung freigestellt.
- Datum der nächstjährigen Veteranentagung: Sonntag, 3. Juni 2012

Erwin Scherrer, TV Hard